

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 7, hoja 1, eas

... mujeres con casos de cáncer, pero me preocupa aún más las campañas de comunicación, no solamente en este tema si no en muchos temas, la otra ocasión hablaba con una persona del Poder Ejecutivo en relación con las campañas que se daban hace muchos años de vive sin drogas de algunos medios de comunicación que ya hoy no veo, en TV Azteca si no me equivoco, las campañas de usa el condón de Conasida, de Coesida en los diferentes estados, las campañas de prevención de cáncer de mama, de tócate, explórate, acude a tu unidad médica.

Esas campañas de información ayudan muchísimo para poder primero concientizar, sensibilizar e informar a la población, les aseguro que si hacemos un muestreo o un estudio muestral saliendo aquí de Cámara de Diputados y le preguntamos a las mujeres si conocen el cáncer cervicouterino o incluso los factores de riesgo, casi estoy segura que el 90 por ciento de las mujeres no tenemos esa información.

Qué esperamos de las mujeres en las comunidades indígenas en donde aparte de que no tienen acceso a los servicios dignos de salud no tienen el permiso de los patriarcas de la familia para acudir a la atención médica.

Encontramos incluso en estados en donde no hay atención digna en los diferentes servicios de salud, no por las autoridades federales me refiero al IMSS o al ISSSTE si no en los hospitales regionales que son propios de la desconcentración de servicios de salud a las entidades federativas.

Por qué no, creo que hay una gran importancia, una gran necesidad de que desde esta Cámara retomemos esas acciones y que el tiempo oficial que se utiliza muchas veces en alguna información diferente podamos dirigirlo también a espacio o espacios dentro de los medios de comunicación para poder fortalecer la información, la concientización y sobre todo el incidir para que acudan a su clínica y puedan acudir a los diferentes estudios.

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 7, hoja 2, eas

También, me sorprende mucho en relación con los servicios no solamente de primer nivel si no los servicios médicos municipales, cuál es la coordinación en todo el Sistema Nacional de Salud, porque también tienen una responsabilidad o los municipios, si bien es cierto con la desconcentración de salud no son los obligados a prestar la atención médica sí tienen espacios desde los cuales atienden urgencias o pueden ayudar muchísimo en sus brigadas médicas o campañas médicas municipales en relación con el cáncer en contra de las mujeres.

De parte de la Comisión de Igualdad y no me dejaré mentir mi compañera diputada de Guerrero haremos lo propio de la mano de cada una y cada uno de ustedes para en el mes de julio, junio cuando se revisan precisamente las peticiones de cada una de las diferentes áreas del Poder Ejecutivo y de la administración pública federal en cuestión con el recurso público asignado a salud.

En el caso de salud hay dos Ramos que tendríamos que revisar, uno es el Ramo generalizado del sector salud y el otro es el Ramo en relación al sector salud pero del anexo 13, en el anexo incluso es recurso etiquetado de manera muy específica para la atención médica a mujeres y niñas y sobre todo para la aplicación de la vacuna del papiloma humano, esa vacuna está también etiquetada en el recurso público del anexo 13.

Creo que son los tres compromisos más trascendentes que podemos el día de hoy confirmar con ustedes en el avance y sobre todo trabajar de la mano con la sociedad civil para poder avanzar en ese sentido considero no solamente oportuno si no necesario que también cada una de las diputadas hagamos lo propio en nuestros diferentes estados, de poder llevar la información, las campañas de información cada semana que regresamos a nuestros distritos tenemos algún evento público, aprovechar cada espacio para poder concientizar a las mujeres de que tienen que acudir para realizarse las pruebas no solamente del cáncer de mama o cáncer cervicouterino si no todos los factores de riesgo que estamos expuestas las mujeres en todas las diferentes comunidades y distritos.

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 7, hoja 3, eas

Si me lo permiten y si me lo permite la moderadora cedería el uso de la palabra a la compañera Delia Guerrero para algunas conclusiones ya para posteriormente cerrar la mesa.

La diputada Delia Guerrero Coronado: Muchísimas gracias, presidenta y sí es una situación muy preocupante, uno que ha vivido de cerca, soy enfermera de profesión, entonces me ha tocado vivir estas circunstancias muy de cerca y coincido con las opiniones de ustedes.

Exactamente, muchas de las claves está en el primer nivel que es la prevención, no sé qué, a lo mejor sí algunas opiniones de que nos puedan servir para a veces acá arriba no vemos lo que pasa acá abajo, sí, nosotros andamos en tierra, conocemos muy de cerca la problemática.

Entonces, a mí me vendría a la mente aparte de las campañas que muy atinadamente dice la presidenta las unidades móviles, hacer campañas y llevar las unidades móviles a las colonias, a las comunidades, no sé y concientizar a las personas.

A mí me pasó un detalle muy doloroso de una señora de 21 años en donde se le detectó cáncer cervicouterino en una institución y duraron 3 meses para referirla a tercer nivel, porque no había para viáticos y acude a uno, uno se moviliza habla con el delegado del Seguro, ya dije la institución no quería decirla, e inmediatamente, pero no hay necesidad de que uno intervenga si ven la problemática, ya el cáncer muy avanzado, 21 años de edad, acaba de fallecer hace como dos meses, después de que inició sus quimioterapias y radioterapias duró 11 meses y sí es muy doloroso que por el factor económico y de una institución y como le decía al delegado es una señora de 21 años, o sea, es muy doloroso para uno ver esas situaciones y que por el factor económico, por no tener para los viáticos no le den la agilidad que merece este tratamiento.

No se digan de los que tienen Seguro Popular para cubrirles las radiaciones y las quimios somos un estado en donde no hay mucha tecnología, las radioterapias se dan particulares tanto ISSSTE, Seguro

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 7, hoja 4, eas

se dan en forma particular o bien las trasladan a otro estado. Entonces, sí como que estamos un poquito atrasaditos, son de San Luis Potosí, entonces, creo que ahí sí necesitamos avanzar más sobre este punto.

De verdad no sé qué nos pasará si, porque también es educación, no les miento pero como 10 compañeras amigas enfermeras han padecido de cáncer de mama y nosotros enfermeras que sabemos, que sabemos cómo hacer las exploraciones.

La semana pasada acaban de operar a una compañera enfermera con cáncer de mama, el sábado a una prima le detectaron cáncer de mama y ya bien focalizado, duro seno, entonces, sí estamos en una situación preocupante, preocupante de que nos está ganando el cáncer cervicouterino y ahorita el de mama.

Nosotros hemos visto en San Luis el cáncer de mama, como les decía anteriormente antes el cáncer cervicouterino ocupaba el primer lugar y creo que ahorita el de mama es el que está en primer lugar y sí lo vemos, lo vemos no nada más en estadística si no presencial, entonces, creo que tenemos que hacer, hacer algo, a veces se acercan con nosotros los delegados, los directivos.

Por ejemplo, conmigo se acercó el delegado del ISSSTE de San Luis Potosí con un investigador y me presentó esto, de una cámara infrarroja que se puede ocupar en comunidades y colonias y se puede hacer detección de cáncer de mama...

La diputada : Pero está en investigación, tengo entendido.

La diputada Delia Guerrero Coronado: Sí, está en... y pues adelante, verdad, nosotros como Legislativo en lo que podamos apoyar, pero ustedes también y creo que sí es bien importante aterrizar, aterrizar en tierra, ver la situación de frente y de cerca para saber que sí estamos mal en esos padecimientos tanto el cáncer cervicouterino como el cáncer de mama. Muchas gracias.

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 7, hoja 5, eas

La : Bueno, pues si no hay más preguntas. Diputada si me permite dar las gracias a todos por su presencia, ojalá que esto sea muy positivo y que nos podamos reunir con cifras diferentes, estoy segura que va a ser así. Muchísimas gracias, diputada.

La presidenta diputada Laura Nereida Plascencia Pacheco: Si nos pueden entregar por favor las participaciones de los que cada uno el día de hoy participaron. Le damos la bienvenida a la diputada... que estaba en la mesa tres, que ya terminaron, tengo entendido.

El objetivo de estas mesas precisamente no solamente...

(Sigue turno 8)